

Séminaires de fin de journée 2023

Quatre séminaires de fin de journée ont été organisés autour de deux thématiques durant l'été. Les démonstrations de Peter Wäfler et Philipp Bühler ainsi que l'échange d'idées ont offert à tous les participants un cours de formation continue assorti d'une plus-value sociale.

Quand avez-vous pu pour la dernière fois discuter longuement avec un collègue, sans que votre rendez-vous suivant n'attende ? Quand avez-vous pris le temps pour la dernière fois de vous pencher sur une thématique particulière de manière plus approfondie et de poser des questions ?

Les séminaires de fin de journée offrent cette possibilité; ils sont organisés dans différentes régions, portent sur différentes thématiques et permettent d'échanger même avec des collègues que vous ne voyez pas régulièrement. L'absence de journée de la maréchalerie cette année a permis d'organiser quatre séminaires de fin de journée autour de deux thématiques.

Protections des sabots collées

Chaque semaine, Peter Wäfler s'occupe de chevaux dont les protections des sabots sont collées. Il utilise différents produits en fonction du cheval, de l'utilisation prévue et de la santé du sabot. Il tenait à montrer qu'il existe de nouvelles possibilités, tant en termes de méthodes de travail que de produits, qui pouvaient être aisément mises en œuvre avec les connaissances requises.

Un grand nombre de participants s'est donné rendez-vous le 2 juin au Haras national à Avenches. Après une présentation des différents produits, un étalon franches-montagnes a été mis à disposition. Les participants ont observé avec intérêt, posé des questions et échangé. Seule l'odeur de la colle a poussé les participants à garder leurs distances. À Abtwil, c'est un cheval de l'écurie de la famille Bühler qui avait été mis à disposition. Des discussions passionnantes ont eu lieu avec les orthopédistes équins participants. Et la nourriture n'a pas manqué lors de ces deux soirées, car une saucisse, c'est toujours une bonne idée !

Hoof Mapping

Philipp Bühler s'intéresse régulièrement au Hoof Mapping, que ce soit en tant que responsable du cours préparatoire au métier de maréchal-ferrant qualifié avec Ruedi Blumer ou lors de rencontres avec des collègues dans le cadre de compétitions internationales. Il a tenu à présenter les informations de base sur la cartographie (mapping) ainsi que les différents systèmes, expliquer les outils et leur utilisation, et montrer sa manière de procéder en pratique. En prélude au concours de maréchaux-ferrants 2023 chez Erich Herrmann à Oftringen, nous avons eu le plaisir d'accueillir de nombreux collègues et de profiter d'échanges animés. Le deuxième séminaire consacré au Hoof Mapping s'est déroulé sur un site qui n'avait encore jamais accueilli un pur-sang: les maréchaux-ferrants de Suisse orientale se sont réunis au centre de formation LMB de Weinfelden pour y partager leurs connaissances. Outre l'échange d'expériences spécifiques, les participants ont bénéficié d'une visite guidée du LMB, ce qui leur a permis de se convaincre de la qualité de l'infrastructure.

Nous profitons de l'occasion pour remercier les participants du vif intérêt manifesté et les intervenants pour leur ouverture d'esprit et les connaissances partagées.

Christian Krieg





Feierabendseminare 2023

Über den Sommer fanden gleich vier Feierabendseminare zu zwei Themen statt. Die Vorführungen von Peter Wäfler und Philipp Bühler sowie der Gedankenaustausch boten allen Teilnehmenden Weiterbildung mit sozialem Mehrwert.

Wann konnten Sie sich das letzte Mal mit einem Berufskollegen längere Zeit unterhalten, ohne dass der nächste Termin bereits anstand? Wann haben Sie sich das letzte Mal Zeit genommen, ein Fachthema vertiefter anzuschauen und konnten auch nachfragen?

Feierabendseminare bieten diese Möglichkeit, finden in unterschiedlichen Regionen zu verschiedenen Themen statt und ermöglichen einen Austausch auch mit Berufskollegen, die Sie nicht regelmäßig sehen. So fanden dieses Jahr, auf Grund einer fehlenden Hufbeschlagstaugung, vier Feierabendseminare zu zwei unterschiedlichen Themen statt.

Geklebter Hufschutz

Wöchentlich betreut Peter Wäfler in seiner Kundschaft Pferde mit geklebtem Hufschutz. Dabei verwendet er unterschiedliche Produkte, je nach Pferd, Verwendungszweck und Hufgesundheit. Es war ihm ein Anliegen, zu zeigen, dass die Verarbeitung und

somit der Einsatz der Produkte neue Möglichkeiten bietet und mit dem nötigen Wissen gut umsetzbar ist. Eine grosse Teilnehmerzahl traf sich dafür am 2. Juni im Haras National in Avenches. Nach einer Vorstellung unterschiedlicher Produkte stand ein Freibergerhengst zur Anwendung zur Verfügung. Interessiert wurde zugeschaut, nachgefragt und ausgetauscht. Einzig der Geruch des Klebstoffes vermochte die Teilnehmer etwas auf Distanz zu halten. In Abtwil dann stand ein Pferd aus dem Stall der Familie Bühler zur Anwendung zur Verfügung. Spannende Gespräche entstanden dort mit teilnehmenden Huforthopäden. An beiden Abenden fehlte es nicht an der Verpflegung, eine Wurst geht immer!

Hoof Mapping

Mit dem Hoof Mapping hat sich Philipp Bühler immer wieder auseinander gesetzt. Sei dies als Kursleiter im Vorkurs zum qualifizierten Hufschmied zusammen mit Ruedi Blumer, oder bei Treffen mit Berufskollegen an internationalen Wettkämpfen. Er ver mochte es, die grundlegenden Informationen zum Kartieren (Mapping) und auch die unterschiedlichen Systeme vorzustellen, Hilfsmittel und deren Einsatz zu erklären und bei der praktischen Umsetzung seine Vorgehensweise zu zeigen. Im Vorfeld zum Hufschmiede Wettkampf 2023 bei Erich Herrmann in Oftringen durften

wir eine schöne Anzahl an Berufskollegen begrüssen und es fand ein reger Austausch statt. An einem Standort, an dem noch nie ein PS vor Ort war, fand das zweite Seminar zum Hoof Mapping statt: Im Kurszentrum LMB in Weinfelden trafen sich die Ostschweizer Hufschmiede zum Wissenstransfer. Nebst dem fachspezifischen Erfahrungsaustausch erhielten die Teilnehmer eine Führung durch das LMB und konnten sich so von der Qualität der Infrastruktur überzeugen.

Wir bedanken uns an dieser Stelle für die aktive Teilnahme an den Veranstaltungen und bei den Referenten für ihre Offenheit und Weiternahme des Wissens.

Christian Krieg

